



INTERDIARIO INDEPENDIENTE

Año II

Robamba - C u d o s - Luces 1 de Abril de 1918

No. 192

DE SOCIEDAD

"LOS ANDES"

Interdiario independiente

APARECE LOS

lunes, miércoles y viernes.

Suscripción mensual \$ 0,60  
 Suscripción anual 7,00  
 Número suelto 0,05

Avisos y remitidos:

precios convencionales.

El servicio de suscripciones, fuera del lugar, se atenderá sólo cuando se pague su valor, adelantado.

Apartado de Correos N° 44.



Enlace Banderas Larrea-Román Martínez.

Himeneo, ese misterioso mago que sabe prender en las almas la llama del amor, ha unido para siempre estos dos corazones, a cual más amantes y tiernos. El novio, joven que por sus méritos ha sabido conquistarse una envidiable posición social; ella, una niña tan bella como buena, en cuyo espíritu anidan la prudencia, la ternura y el ingenio, característicos distintivos de la mujer riobambeña, con lo cual está expresado que la dicha no se apartará nunca del nuevo hogar con que ahora cuenta nuestra sociedad.

El Sr. Dr. José Banderas Larrea es un facultativo que hace honor a su profesión, un honroso exponente de intelectualidad entre el núcleo numeroso de jóvenes que son el orgullo de Riobamba y un miembro merecidamente apreciado de la *high life* de nuestra más elevada clase social.

La Srta. Blanca Julia Román y Martínez goza entre el extenso número de sus relaciones de la justa estima a que, por sus excepcionales prendas físicas y morales, se ha hecho acreedora.

Antier tuvo lugar el contrato civil en el que sirvieron de testigos los Sres. Gral. D. Julio Román, Dr. José María Banderas, Pedro José Arteta y Virgilio R. Escudero. Hoy se verificó la ceremonia religiosa en que actuaron como madrina la Sra. Mercedes L. de Banderas, madre del novio y el Sr. Pedro Román F., padre de la desposada, como padrino.

Formulamos fervientes votos porque la Felicidad acompañe siempre a esta simpática y distinguida pareja.

Nota editorial

El Directorio de "Los Andes" reunido ayer, en sesión extraordinaria, resolvió que la Dirección de este interdiario se efectúe por turno, entre los Redactores accionistas; para el efecto eligió, por mayoría de votos, al Sr. Manuel M. Benitez para que ejerza dicho cargo, por el tiempo de cuatro meses.

Así mismo, aceptó en el Cuerpo de Redacción al Sr. César A. Barriga, quien, desde hoy, es nuestro compañero de labores y Secretario del Directorio.

La Redacción de "Los Andes" la componen actualmente los nombrados y los Sres. Luis A. Falconi G., Subdirector; Angel A. Costales, Administrador-Tesorero; Octavio Moncayo, 1<sup>er</sup> Vocal y Leonidas R. Dávalos, 2<sup>o</sup> Vocal.

LOS RR.

"Los Andes" desea a sus lectores, muy felices PASCUAS.

El problema rentístico

Para Eliseo, Redactor de "EL DIA."

Entre los luminosos estudios que, sobre la crisis fiscal, viene publicando el escritor de nuestra referencia, ninguno de más trascenden-

te interés para la vida económica de la nación como el que se refiere al problema del impuesto que, al decir de un economista es "el punto central de la hacienda pública moderna". Es por ello que nosotros nos hemos permitido, cumpliendo con nuestro deber de periodistas, cambiar ideas, nada más, sobre la materia y hacer las observaciones que, según nuestro criterio, nos parecen oportunas en lo que encontramos digno de hacer reparos. Procuramos, eso sí, de que ellas estén apoyadas, no solo en los dictados de la ciencia, que es la que debe informar esta clase de cuestiones, si que también en el pequeño arsenal de conocimientos prácticos, que es el producto de la intervención, más o menos importante, que se haya tenido en la recaudación de las rentas fiscales. Y, con lo dicho, vamos al grano.

No podía ser nuestra intención negar el ineludible deber de todo ciudadano, a no ser que sea indigente, a contribuir al sostenimiento decoroso del Estado; no, mil veces, no; vamos más allá, afirmando que los Gobiernos están en la obligación de educar al pueblo en ese sentido. Pero ocurre que, en el Ecuador, la que soporta casi todo el peso de los tributos es la clase menos acor-

# Movimiento obrero

modada, mientras que los rentistas pagan el minimum; claro que esto no se puede evitar del todo, debido a la llamada repercusión del impuesto, sin que ello quiera decir que la imposición debiera ser equitativa, en lo posible. Para establecer el necesario equilibrio científico entre las dos clases de impuestos, hay quienes se han declarado en favor de la creación de nuevos gravámenes. *That is the question.*

Ahora bien, nosotros estamos conformes en que, para lograr ese objeto—el equilibrio—se establezca la equibación directa, pero quizá no es ésta la hora más oportuna para llevarla a cabo. Insistimos en decir que el remedio para la crisis actual, lo encontraríamos en el buen manejo de la Hacienda Pública.

Indudablemente, es fácil idear sistemas de impuestos perfectos en teoría, que en la práctica fallan. Si se pudiera lograr que cada ciudadano contribuyese proporcionalmente a su capital para los servicios de los poderes públicos, se habría establecido el ideal de los sistemas de impuestos, pues se habría implantado al mismo tiempo la libertad de comercio. Pero eso no es posible, sobre todo en países pequeños, donde la tendencia de evadir el impuesto se acentúa cada día más, tendencia que, entre nosotros, va adquiriendo grandes proporciones, porque los crecidos gravámenes le ponen al contribuyente en el caso forzoso de arbitrar medios para no pagar, como sucede en la renta de aguardiente acumulado, triplicada hoy día, citada por nosotros anteriormente para probar nuestras aseveraciones. De ahí la necesidad de que el Estado no se exceda en el ejercicio de su derecho de imponer contribuciones a los súbditos, para que pueda cumplir su misión de dirigir a la sociedad hacia el fin para que fué creada, derecho que no tiene un límite porque no se puede admitir que un gobierno pueda recargar indefinidamente la mano sobre el país, sin perjuicio de su prosperidad. Ciertamente es difícil o casi imposible calcular numéricamente lo que un país puede pagar para los servicios de los poderes públicos, pero, así mismo, es fuerza aceptar, que existe un límite pasado el cual el impuesto se vuelve excesivo; puesto que cada país tiene su particular capacidad imponible. Lo que no hay que perder nunca de vista es que

un sistema de impuesto que disminuya la renta de los súbditos sin su correspondiente recompensa en mejora nacional, se daña a sí mismo, segando la fuente de su procedencia. El interés de un Gobierno, mayormente en países poco populosos como el nuestro, está en aumentar la productibilidad individual, problema que se roza íntimamente con el establecimiento de un sistema adecuado.

Dijimos que si el Fisco recaudare bien sus rentas, las tendría en cantidad suficiente para el mantenimiento del régimen de la Nación y esto es tanto más verdadero cuanto que no es posible asegurar que, en nuestra política económica, las leyes impositivas están relacionadas con el catastro, ya que éste podemos decir que no existe entre nosotros, al menos en una forma aceptable y que, por lo mismo, la percepción de los impuestos se verifica con un cúmulo de errores y defectos. Señalarlos no entra en los límites de un artículo de periódico y para que se vea cuánto nos falta en ese orden, bástanos indicar las condiciones que debe reunir un buen catastro, que debe ser "el conjunto de documentos gráficos necesarios para establecer la ubicación geodésica-topográfica de sus dimensio-

nes alti-planimétricas, así como los accidentes naturales que contenga y su relación económica-política respectiva, sección, área, nombre de propietario, costo, etc". ¿Estamos?

Así, pues, debemos propiciar el cambio radical tanto en la percepción de los impuestos como en su aplicación e instar al Gobierno para que comience esa gran obra, necesaria para la existencia del país y su desarrollo. Sin ser recatastro una panacea, resolveremos los múltiples problemas del impuesto, salvando los errores que hoy se cometen, por no existir, perjudicando en especial las rentas del Erario y el equilibrio de las finanzas nacionales.

Para contestar las apreciaciones que hace *Eliseo* sobre nuestro editorial del No. 188, intitulado "El desequilibrio económico", hemos dicho lo suficiente. Aquel ilustrado escritor sabrá apreciar debidamente en qué puntos estamos de acuerdo y en cuáles los otros disintimos.

Para terminar, cumplémosle agradecerle por su réplica culta y razonada, alegrándonos de que la prensa nacional cuente con un experto economista que, en sus escritos, derrama mucha luz sobre las tenebrosidades del problema fiscal.

## El tren del Sur

Arribó con un gran surtido de mercaderías para "LA ENVIDIA":

Confites, caramelos y galletas finas.  
Conservas frescas un gran surtido.  
Licores nacionales y extranjeros Especialidad en vinos de mesa.

Artículos de loza, cristalería y fierro enlozado

a precios los más bajos que se venden en Riobamba  
Todo bueno y barato. R. MONCAYO V.

**Dr. Angel Muirragui D.**

Médico—Cirujano.

Tiene su consultorio en su casa, Carrera 10 de Agosto No. 14. Océpase preferentemente en Ginecología [enfermedades de la mujer] y Obstetricia, garantizando el éxito en las enfermedades consecutivas al parto, para lo cual cuenta con todos los instrumentos y aparatos necesarios al ramo.

Comunica también a su clientela que le ha llegado nuevo instrumental para el tratamiento de enfermedades venéreas, por procedimientos modernos.—Consultas: de 1 a 3 p.m. Mzo. 28.

## Hotel Metropolitano en Quito

Altamente satisfactorio me es poner a disposición de público en general, y de las personas aficionadas al confort, la buena mesa, y al orden, mi nuevo hotel, para cuya instalación no he omitido recurso alguno.

La mejor recomendación que puedo hacer de él, para que Ud. se dé cuenta del prestigio que ha adquirido, es que le honre con su alojamiento o, por lo menos, sentándose a su apetitosa mesa.

Hállase inaugurado, un buen servicio de bar y cantina.

Para todo lo relacionado con el Hotel sírvase dirigirse al Administrador, que lo atenderá amablemente.  
ISAAC J. ABOABE, propietario

En una edición anterior dijimos que nos causa placer el resurgimiento que se nota en todas las clases sociales, especialmente, en la obrera, la cual merece de nosotros especial predilección.

En esta ciudad, se han organizado dos asociaciones principales: la primera, denominada "Obreros de San José", de índole puramente religiosa, que cuenta largos años de vida, pero cuyo resultado, como institución gremial, han sido de ningún valor, puesto que no pasa de ser una simple congregación piadosa; la segunda, constituida hace poco tiempo con el nombre de "Confederación Obrera del Chimborazo," compuesta por la mayor parte y lo más granado de los artesanos riobambenos y que subsiste al través de muchas vicisitudes que han puesto en peligro su existencia.

Queremos hablar brevemente de esta última. Merced a la incansable labor de algunos elementos altruistas, que de veras se interesan por el obrero, se logró despertar el espíritu de asociación entre la clase trabajadora que, en la formación de gremios, quiso siempre prescindir de política y religión, convencidos de que ellas daban lugar a disensiones. Al calor benéfico de esas ideas, se organizaron algunos gremios que hicieron vida poco intensa, hasta que llegó el día en que todos ellos se unieron para formar la mencionada Confederación. Pero, por desgracia, en ella hallaron cabida no sólo elementos extraños, sino sujetos de los cuales unos sirvieron de instrumentos inconscientes de pasiones mal encubiertas y otros se introdujeron allí para mediar una labor de zapa, satisfacer los deseos de los retrógrados que no podían ver que los obreros se organicen, sin formar parte de asociaciones que ellos manejan a su gusto y sabor, para su personal provecho. Y ésta fué la causa del desastre. Llegó a un notable grado de apogeo, pero entonces recurrió la campaña de sus adversarios, hasta que ellos lograron vencer. Después hubo empeños de reorganización, pero todavía no se habían dado cuenta de que aquellos mismos en quienes confiaban eran sus mayores enemigos; los engañaron miserablemente, quisieron arrebatárselos hasta la personería jurídica que habían adquirido, para reducir

lo todo a la nada.

Sólo ahora parece que han abierto los ojos; piensan prescindir en lo absoluto de elementos sospechosos y en ello harían bien.

Después de ese cruento viacrucis porque ha atravesado la "Confederación Obrera del Chimborazo," hoy nos cabe la satisfacción de anunciar que se ha reorganizado definitivamente con el mismo nombre y con su respectivo Directorio, el cual lo daremos a conocer próximamente. Este es un motivo de alegría para nosotros, tanto más cuanto que así estará representado el obrero riobambino en el Congreso Obrero Ecuatoriano que se prepara para 1920, puesto que ya no se hallan desprevenidos. Es tiempo, pues, de que empiecen a estudiar los proyectos de leyes que favorezcan al proletario, ya sean sobre instrucción, beneficencia, ahorro, accidentes del trabajo, salario, etc., conforme lo insinúa la Junta Organizadora de dicho Congreso. Así mismo, sería bien que agoten todo esfuerzo en orden a preparar debidamente la instalación de la Asamblea Obrera que deberá reunirse, en esta ciudad, el 1º de Mayo próximo, con representantes de las Asociaciones obreras del Pichincha, Ambato, Guayaquil y de la Confederación establecida aquí.

Para terminar, reiteramos nuestros votos porque la Confederación Obrera del Chimborazo "siga sin contratiempos por el camino de la prosperidad, desoyendo ciertas su gestiones que solo tienden a su ruina.

**DINERO**

Se desea tomar una casa en anticresis. Entenderse con el Mayor

**PABLO M. GUERRERO**  
casa de la Señora Ramona P. v. de Chiriboga, carrera Pichincha 4a. cuadra.-M.20

Vendo dos casas, una de dos pisos y otra baja, situadas en la carrera "Cristóbal Colón," cuadra No 3; ambas tienen luz, agua e interior suficiente. Doy facilidad para el pago. Entenderse con el suscrito en una de las casas mencionadas que se hallan conguas.  
Gabriel L. Moreano

**Club OASIS**

A indicación de mis clientes he instalado este Club en casa del señor Vicente A. Costales, situado en la carrera 10 de Agosto, en donde, además de los juegos de azar y billar, he inaugurado un exquisito servicio de cenas. Esmero en el servicio y precios módicos.

El propietario

**Horas grises y rosadas**

—o—

Cada año tenemos días de tristura que son reemplazados por la alegría del vivir. Días negros, funestos, como las conciencias de muchos fanáticos y días de luz, claros y limpios, como las almas que gustan del libre pensar. Días de remordimientos y contorsiones, para las gentes pecadoras y días de paz y tranquilidad, para los arrepentidos. Horas grises de duelo, horas de muerte de un Dios, eubren de luto y recogimiento, el cielo del pueblo católico, pero luego viene la Resurrección de ese mismo Dios, que murió crucificado por su pueblo, y voces metálicas de las torres y corazones de su grey, palpitan de alegría. Aunque todo estaba así decretado por el Dios Mayor, por el Dios Padre y que, por consiguiente, así debía suceder, no disminuye esto en nada el mérito del Hijo que cumple lo que El no podía revocar. Y resucita glorioso, para consuelo de los que aún creen en el Rabí ajusticiado; y el ambiente de misticismo, los olores de zahúmerio, que respirábamos, pronto llegan a quedar relegados hasta nuevo año, y un ambiente de expansión, de justo regocijo se forma con los olores de orgías que en estos días se organizan para festejar la Resurrección de un Dios. Horas rosadas, reemplazan a las grises, a los días de tristura, sucede la alegría del vivir y los días pasan y los meses también y vuelve la Grey a sus monótonas costumbres, pero con menos fanatismo y ceremonial Progrese mos?..... A sí sea.

**Virgilio Ruiz C.**

—Profesor de Piano—

Habiendo resuelto, permanecer una corta temporada en esta ciudad, me es grato ofrecer mis servicios, a la entia sociedad del Chimborazo.

Doy lecciones de piano, a domicilio, compongo y afinó toda clase de Pianos y Pianolas; mi tarifa es tá al alcance de todas las fortunas. Tengo mi domicilio en la Carrera Sucre, casa de la señora Rosario Ruiz.  
Mzo. 27.

**¡Aprovechad!**

Se vende en la hacienda Guayllabamba toretes de media sangre Holstein, de superior calidad, por el cómodo precio de ochenta sucses cada uno.

Para lo relacionado con este negocio entenderse con el suscrito en la misma hacienda.

**Luis F. Jácome H.**

**CALZADO FINO**

para mujer, artículos de fantasía inmejorables por su calidad y precio.  
**SALOMON BARAKAT.**

**DE LOJA**

Por telégrafo

Marzo 30

**Justa petición.—Autoridad que respeta el sentimiento popular.—Debe imitarse su ejemplo.—Algo sobre elecciones.**

"Los Andes".—Riobamba

La prensa local pide al Poder Ejecutivo que conceda a la provincia de Loja un diputado más, por cuanto el número de habitantes excede de 120.000; los peticionarios fundan su solicitud en el Decreto Legislativo promulgado en octubre de 1915.

El Gobernador de la provincia, secundando la voluntad de la mayoría de los liberales de Loja, ha desistido de trabajar por la lista que anunció en mi correspondencia anterior.

Estimase como se merece la conducta de la Primera Autoridad y el entusiasmo es grande en todas las clases sociales. Créese que ha llegado la hora de enviar al seno de las Cámaras representantes que respondan a las aspiraciones de los lojanos.

Corresponsal.

**DE CUENCA**

—o—

Por telégrafo

Marzo 30.

**Anomalía de una oficina.—Movimiento sísmico.—Resolución anticonstitucional.—Pretensiones de un Prelado.—Los depósitos de la Curia quedarán llenos.—Previsión de el hambre.**

"Los Andes".—Riobamba

Hasta ahora no se cierran los libros en la Tesorería Municipal ni se abren los de inscripción para el pago de luz eléctrica.

Anoche sintióse un ligero temblor de tierra, a las nueve.

El Obispo de esta Diócesis, Ilmo. Pólit, ha ordenado el

pago de diezmos y primicias que debían los propietarios de esta provincia, desde años anteriores, ordenando a los Curas de su dependencia, que no perdonen las culpas a los penitentes que no hayan cumplido con ese mandato, reservándose para sí la absolución de tan grave pecado.

Coméntase la resolución arbitraria del Sr. Obispo y se pónese que esta es una medida previsiva, por lo que pudiera acontecer, y nada mejor que llenar los graneros y proveerse gratis de todo, por medio del singular mandato. Pero lo malo es que pueden quedar sin efecto esos generosos deseos, porque la situación en esta provincia no es muy halagüeña y nadie piensa regalar nada a su Señoría, en semejante carestía.

Seguimos incomunicados con una buena parte de la República, por falta de líneas.

Corresponsal

**DE GUARANDA**

—o—

[Por telégrafo]

"Los Andes".—Riobamba.

Las funciones religiosas han estado bastante concurridas.

El sermón de las Tres Horas lo pronunció el virtuoso Sacerdote Dr. Eudoro Ribadeneira, quien, con esta ocasión, ha hecho ostensibles, las buenas cualidades oratorias que posee.

Las demás prácticas de la Semana Santa, se han efectuado en la misma forma rutinaria que siempre.

No se han cerrado los Despachos; todas las oficinas funcionan con regularidad.

Anúnciense muchos bailes con motivo de las pascuas.

Partió a esa el Sr. Arturo Cordovez.

Ha comenzado a hacer buen tiempo.

Corresponsal

**EL RESTAURANT "ALPINO"**

Se inauguró ayer 31 de Marzo a las 5 p.m. Servicio a la carta y por mensualidades.

**COCINA EXQUISITA-COMODOS RESERVADOS PRECIOS MODICOS**  
Bartolomé Sghirla, Propietario.

**IMPORTANTE**

Por tener que ausentarme, suplico a todas las personas que aun tienen prendas y pagarés en mi casa, se sirvan recogerlos hasta el 15 del mes de Abril; el 16 del mes indicado salgo del lugar y no tendrán a quien reclamarlos.

Por la razón expresada, vendo una casa quinta de mi propiedad, a tres cuadras de la plaza San Alfonso, siendo un verdadero porvenir para la persona que la compre.

M. Vicente Romer

**La gran ofensiva alemana.**

(Por telégrafo)

Guayaquil, marzo 30. Defensa de los ingleses.—Esperanzas de salvar una población.—Rechazos y ataques.—Situación militar en los diversos frentes.—Traslado de tropas.—La Capital de Francia no ha sido cambiada.—Otras noticias.

"Los Andes"—Riobamba. Las tropas inglesas defensoras de Albert, mantienen al enemigo a considerable distancia de los puntos donde pudieran hacer las irrupciones fácilmente.

En la margen derecha del Oise rechazaron los franceses á fuertes destacamentos de patrullas alemanas que intentaban efectuar un reconocimiento, abordando las posiciones al noroeste de Noyon.

Sigue reñidísima la batalla en los diversos sectores, pero sin que haya habido una acción de importancia para ninguno de los beligerantes.

Los ingleses están trasladando las tropas que operaban en los frentes de Flandes e Italia al teatro occidental, a fin de contener el avance alemán, hasta aquí incontentible.

Desmiente el Gobierno francés la noticia que se ha hecho circular, respecto al traslado de la Capital a otra localidad, por los temores de que París cayera en poder de los alemanes.

Corresponsal.

**A los Damnificados del "Tungurahua"**

En las haciendas "YANA-YACU" y "HATILLO," jurisdicción de la parroquia de MOCHA, se necesitan PEONES para el trabajo.

También un MAYORDOMO y un AYUDANTE. Salarios y condiciones muy ventajosas. Para lo relacionado con este aviso pueden entenderse con su dueño en las mismas haciendas.

**"TERCER CLUB DE LOS CIEN"**

En el séptimo sorteo de este Club, verificado el día sábado 23, salió favorecido la acción N.º 10 perteneciente a los señores Jacinto Cornejo Pareja, Federico Calderón, Luis A. Moncayo Cedeño y Jorge R. Cabezas. (Los dos últimos de aquí).

Darío Paltán Jácome.

3-29-17.

**Lectura para todos**

Por mi propia cuenta y para exportación directa compra lanas, cueros y pasto—Cmpiro trigo para el Molino Miraflores. C. M. BARRAGAN—Calle Veloz, Nos. 5 y 7

**URGENTISIMO**

Para inmunizarse contra la terrible tifoidea, los buenos facultativos aconsejan siempre el uso de la exquisita Agua Mineral natural del Inca. Descuñese de las imitaciones e impurezas de otra agua.

**TRIUNFOS ALEMANES**

—o—  
Ultima hora

Continúa el avance germano.—Captura de Albert.—No está contenida la famosa ofensiva alemana.—Otras noticias.

Marzo 31

"Los Andes"—Riobamba.—Los alemanes penetraron en las posiciones de los aliados, en una extensión de sesenta kilómetros hacia San Quintín y lograron atravesar el Sonme.

Llegaron a Pierre Ponto y ocuparon Montidier, al noroeste de Bapaumet. Los franco-ingleses pudieron rechazar, después de recio combate, a los atacantes, obligándoles a retirarse en aquel punto defendido por ellos.

Al sur de Scapes los ingleses rechazaron varios asaltos, de colosales proporciones.

Los alemanes penetraron en Darnacourt y atravezaron el Sonme, cerca de Chipiley, obligando a retroceder, una gran extensión, a los británicos.

Después de un terrible combate, en el que perecieron miles de soldados, los alemanes capturaron Albert.

Continúan los germanos camino de París.

Corresponsal.

**Permanente**

A los jugadores clandestinos. Debidamente autorizado por el Sr. Colector del Colegio Maldonado, para pesquisar el juego de contrabando, prometo que publicaré los nombres de los dueños de las casas donde se reúnen a jugar clandestinamente, perjudicando así los intereses de los estudiantes del ramo y los del Colegio y de la Universidad Central. Para evitarse bochornos y molestias, pueden arreglarse con el nombrado Sr. Colector.

Rbta., Febrero 8 de 1918.

Segundo D. Martínez

**Notas Bibliográficas**

Hemos recibido las siguientes publicaciones por cuyo envío agradecemos:

Anales de la Universidad Central, con el siguiente sumario:

C. M. Tobar y Borgoño... Derecho de Pandectas. Jose Alejandro Calisto.—El Poder Judicial

C. A. A.—Apuntes prácticos sobre estudios ferroviarios.

Abel S. Troya.—Medida de la resistencia de conductores eléctricos.

Francisco Pérez Borja.—Apuntes para el Código Penal (Libro II.—De los crímenes y delitos contra la seguridad del Estado.)

Boletín de la Biblioteca Municipal de Guayaquil, dirigido por los Srs. Camilo Destruge y Juan Antonio Alminate. Corresponsal de enero y febrero de 1918.—Sumario:

1 Sección Histórica. IncurSIONES piráticas en Guayaquil, por Camilo Destruge.

2 Sección Estadística. Ingresos de 1917: Julio.—Envíos al Exterior en marzo y abril de 1917.

3 Inserciones.—Guayaquil, por Carlos A. Aldas. El Libro y la Biblioteca en España, durante los siglos medios.

ANUARIO DE LEGISLACIÓN ECUATORIANA. 1917.—I.—Volumen 16.—Primera parte.—Leyes, Decretos, y Resoluciones del Congreso.—Publicación oficial del Archivo del Poder Legislativo.—Quito. Imprenta y Encuadernación Nacionales.—1918.

**Vida Social**

Presentámosle nuestro atento saludo al culto y apreciado caballero ambateño, Sr. Dr. Julio Izquierdo A., uno de los amigos más sinceros y decididos de Riobamba, quien permanecerá entre nosotros durante ocho días. Deseámosle que le sea muy grata su estadía en esta ciudad.

Vino de Guaranda el Sr. Reinaldo N. Dávalos. Le saludamos.

De Quito el Sr. Víctor León P. De Ambato el Sr. César Holguín.

Del mismo lugar los Sres. Leonidas Suárez, Timoleón, Cristóbal y Carlos Alonso Naranjo.

Quedamos muy reconocidos de la atención de los Sres. Jefes y Oficiales del bizarro Batallón Imbabura, quienes enviaron un cumplido Teniente, con la banda del Cuerpo, para que nos diera el tradicional saludo de Pascuas.

Muy sinceramente deseamos, a su digno primer Jefe y a todos los demás caballeros que componen la oficialidad de esta simpática Unidad, unas

pascuas muy halagueñas y que reciban las más gratas impresiones en esta recojida da época del año.

RECEPCION.—En la casa del Sr. José Antonio Cordova, y en honor del Sr. Heleodoro Castro, efectuose antier un five o'clock tea, al cual concurrieron muchas honorables familias del lugar.

Las personas que asistieron a esa culta reunión nos han dicho que se hizo derroche de entusiasmo y buen humor; por lo cual todos salieron muy favorablemente impresionados.

**En galerías**

Por falta de espacio no publicamos, en esta edición, las cartas que nos han dirigido el Sr. Reinaldo N. Dávalos y la Sra. Francisca Y. v. de Zambrano y la forma en que se ha hecho el reparto de las erogaciones en pro de los damnificados en el incendio del 28 de febrero del año en curso; lo haremos en el próximo número.

**De placemes**

Ayer tuvo lugar la inauguración del Restaurant Alpino de nuestro buen amigo Sr. Bartolomé Sghirla, quien ha puesto al servicio del público, instalando en el local del Teatro Maldonado, de cuya administración está encargado el laborioso y activo Sr. D. ADOLFO BRAVO.

Merced al buen arreglo de cómodos y elegantes reservados para familias, y a las confortantes viandas que prepara el Sr. Sghirla, auguramos muchas pesetas a su propietario.

**Ecos bolivarienses**

(Por telégrafo)

Guaranda, Marzo 31.

"Los Andes"—Rbba.

La población encuéntrase a nimadísima: una banda de músicos recorre las principales calles de la ciudad, tocando alegres piezas.

En la noche realizáronse sueltos bailes en muchas casas de distinguidas familias.

Deseo muy felices pascuas a los compañeros de la Redacción de "Los Andes", lo mismo que a las numerosas y simpáticas lectoras y más amigos del interdiario.

Corresponsal.

**GUERRA EN COLOMBIA**

Vendo algunas vacas de muy buena calidad y preñadas de toro inglés, raza Holstein.—Freisian pura sangre. Quien interese puede verme todos los domingos en la hacienda Sillabuan, situada a pocas cuadras de Licán.

M. RESTREPO

Riobamba Febrero, de 1918.